



# LOCARNO 2018

#SPORTS AGAINST CANCER

Rotary  Locarno

I Tanto sport per bambini e famiglie al Centro Sportivo Nazionale di Tenero grazie alla collaborazione tra Greenhope ed il Rotary Club Locarno.

Da un incontro fortuito tra la Fondazione Greenhope e la sezione Locarnese del Rotary Club è nato, oltre un anno fa, il progetto denominato "Locarno 2018". L'idea era quella di permettere a bambini che lottano contro il cancro e alle loro famiglie di passare un weekend divertendosi e praticando per due giorni dello sport compatibile con la loro situazione, all'interno di una struttura professionale e sotto la guida attenta di monitori specializzati.

Dopo grandi lavori di preparazione, l'idea si è concretizzata in un meraviglioso weekend svoltosi lo scorso 21 e 22 aprile all'interno del Centro Sportivo Nazionale di Tenero, in due giorni letteralmente baciati dal Sole.

A regnare sovrana l'allegria e la spensieratezza dei quasi duecento ospiti provenienti da tutta la Svizzera e il sorriso degli oltre 60 volontari che, con grande entusiasmo e passione, hanno accompagnato i giovani sportivi per tutto il weekend. Alla fine della manifestazione la classica consegna dei diplomi e delle medaglie per tutti i partecipanti, in un vero e proprio spirito di festa.

Per Greenhope questa rappresenta un'altra pietra miliare: da anni si ricercava la possibilità di offrire un evento multi-sport, che fosse in grado di soddisfare le esigenze di tutti. Grazie a questa manifestazione si realizza quindi un "piccolo sogno", e si spera di gettare le basi per nuove edizioni future in altre località della Svizzera.

Il tutto non sarebbe mai stato possibile senza la preziosa collaborazione con il Rotary Club Locarno, che ha sposato da subito l'idea e ha saputo farla propria nell'ambito dei festeggiamenti per il settantesimo del Club. Oltre all'indispensabile contributo finanziario, i rotariani si sono messi in prima linea a disposizione dell'organizzazione fornendo un gran numero di volontari, per le mansioni più disparate.

A coronamento di questo bel weekend la dinner party del sabato sera, con ospiti d'onore dal Canton Ticino, del Distretto Rotary 1980 e con illustri artisti quali la Compagnia Teatro Dimitri, la chitarrista Anaïs D'Andrea e il tenore Alessandro Veletta.



D Viele sportliche Aktivitäten für erkrankte Kinder und ihre Familien im Nationalen Jugendsportzentrum Tenero dank eines gemeinschaftsprojektes zwischen Greenhope und dem Rotary Club Locarno.

Glückliche Umstände haben vor circa einem Jahr die Stiftung Greenhope und den Rotary Club zusammengeführt. Das Ergebnis: "Locarno 2018". Ein Event, das an Krebs erkrankten Kindern und ihren Familien die Möglichkeit geben will, ihren Alltag für die Dauer eines Wochenendes zu vergessen und Spass zu haben bei Aktivitäten, die für viele andere Kinder ganz normal sind. Verschiedene Sportarten im Rahmen der jeweiligen gesundheitlichen Möglichkeiten unter den wachsam und geschulten Augen professioneller Trainer auszuprobieren, sich von Lebensfreude und Spass verzaubern zu lassen waren die Ziele der Veranstaltung. Und es war ein Erfolg!

Nach intensiven Vorbereitungen wurde aus einer Idee Wirklichkeit am 21. und 22. April in einer Anlage, die besser nicht sein könnte und mit der Sonne und Bilderbuchwetter auf der Seite der fast 200 eingeladenen Gäste aus der ganzen Schweiz.

Frohsinn und Ausgelassenheit waren das Motto dieser zwei Tage für Personen, deren Alltag alles andere als fröhlich ist und der ihnen immer wieder grosse Kraft und Mut abverlangt, aber auch für die über 60 freiwilligen Helfer, die mit grossem Enthusiasmus und Hingabe die kleinen Sportler während zweier Tagen begleiteten.

Der krönende Abschluss am Sonntagnachmittag in feierlicher Atmosphäre war eine ganz besondere Zeremonie mit einer Goldmedaille für alle Teilnehmer, denn alle waren Gewinner! Für die Stiftung Greenhope war die Veranstaltung ein Meilenstein. Seit Jahren lag das Projekt eines nationalen sportlichen Events, das allen Ansprüchen genügen würde in der Schublade der Verantwortlichen. Ein Traum ist nun wahr geworden, und man hofft auf weitere Editionen in der Zukunft.

Ohne die wertvolle Unterstützung des Rotary Clubs Locarno wäre all dies jedoch nicht möglich gewesen. Von Beginn an begeistert für die Idee und Initiative, konnte der Club im Rahmen der Feierlichkeiten seines 70-jährigen Bestehens einen aussergewöhnlichen Dienst ganz im Sinne des Rotary leisten.

Der Club hat das Projekt nicht nur finanziell unterstützt. Er war auch aktiv in die Phase der Vorbereitung und der Organisation selbst involviert. Ein Grossteil der freiwilligen Helfer kam zudem aus den Reihen der Rotarier, die bei allen Aufgaben mit anpackten.

Der Höhepunkt der Veranstaltung und eine schöne Gelegenheit für alle Beteiligten sich auszutauschen war die Dinner Party am Samstagabend mit Ehrengästen des Kantons Tessin und des Rotary Distrikts 1980, umrahmt von Darbietungen talentierter junger Künstler wie der Gitarristin Anaïs D'Andrea, der „Compagnia Teatro Dimitri“ und dem Tenor Alessandro Veletta.



[www.bit.ly/locarno18](http://www.bit.ly/locarno18)

**F** Beaucoup de sport pour les enfants malades et les familles au Centre sportif national de la jeunesse Tenero (CST) grâce à la collaboration entre Greenhope et le Rotary Club Locarno.

Le projet Locarno 2018 est né y a une année déjà lors d'une rencontre fortuite entre la Fondation Greenhope et la section de Locarno du Rotary Club. L'idée était de permettre aux enfants qui luttent contre le cancer et à leurs familles de passer un week-end en s'amusant et en pratiquant pendant deux jours des activités sportives compatibles avec leur situation, cela dans une structure professionnelle et sous la guide attentive et bienveillante de moniteurs spécialisés.

Après un grand travail de préparation, l'idée a muri et a pris forme lors d'une magnifique fin de semaine embrassée par le Soleil, les 21 et 22 avril au CST.

L'atmosphère joyeuse et légère, dégagée par presque deux cents invités venus de toute la Suisse et par le sourire de plus de 60 bénévoles, a régné en maître tout au long du week end. Les bénévoles ont accompagné les jeunes athlètes avec un grand enthousiasme et une passion communicative. À la fin de l'événement, la remise des diplômes et des médailles

à tous les participants s'est déroulée dans un très bel esprit de célébration.

Pour Greenhope, cela représente un nouveau « jalon » ; depuis des années, la fondation a cherché à proposer un événement multisports capable de répondre aux attentes de tous. Grâce à cet événement, un "petit rêve" s'est réalisé, et l'on espère pouvoir ainsi jeter les bases d'éditions futures.

Tout cela n'aurait jamais été possible sans la précieuse collaboration du Rotary Club Locarno qui a immédiatement épousé l'idée du projet pour la célébration de son septième anniversaire. Le Rotary Club Locarno a participé activement à toutes les phases de préparation de l'événement et de nombreux membres se sont mis disposition de l'organisation pour les tâches les plus disparates pendant les deux journées.

Le dîner du samedi soir a couronné cet événement exceptionnel avec des invités d'honneur du canton du Tessin, des représentants du District 1980 du Rotary et des artistes célèbres, tels que la compagnie Teatro Dimitri, la guitariste Anaïs D'Andrea et le ténor Alessandro Veletta.

